Protokoll der IAS Mitgliederversammlung am 17.10.2015 in Zwiefalten

Anwesend: von den bisherigen Mitgliedern

- Jeweils ein stimmberechtigter Vertreter aus der Soteria Berlin, Bern, Gangelt, München, Reichenau,
- Jeweils ein stimmberechtigter Vertreter der Stationen mit Soteria-Elementen aus Gangelt, Hamburg

sowie Fördermitglieder und Interessierte

Vom Vorstand: Wassili Hinüber, Holger Hoffmann, Roswitha Hurtz, Liana Johanns, Martin Voss

Moderation: Roswitha Hurtz

Protokoll: Liane Johanns

Die Versammlung ist damit beschlussfähig.

Nach der Begrüßung stellte sich der Vorstand des im Februar 2015 in Berlin gegründeten Vereins IAS vor. Anschließend erläuterte Roswitha Hurtz anhand einer Präsentation die aktuelle Situation des Vereins.

Tagesordnung

- Hintergründe und Information zur Gründung des Vereins Intern. Arbeitsgemeinschaft Soteria
- Vorstellung der Satzung
- Vorstellung des Vorstands
- Bericht des Vorstands zum aktuellen Stand
- Neugestaltung der Webseite
- Verschiedenes

Vereinsgründung – Warum?

- seit vielen Jahren Diskussionen um das Label "Soteria"
- Soteria-Konzept transparent und messbar machen
- insbesondere auch für die NutzerInnen unserer Webseite
- Holger Hoffmann hat anhand der Mosher- und Ciompi-Kriterien die Soteria Fidelity Scale entwickelt
- Fragebogen mit 30 Items
- wiederholt diskutiert und erprobt
- auf Jahrestagung 2013 in München vorgestellt
- Anwendung der Fidelity Scale durch Regelungen verbindlich machen
- Idee der Vereinsgründung
- auf Jahrestagung 2014 auf der Reichenau diskutiert
- Meinungsbild: mehrheitliche Zustimmung
- am 21.Februar 2015 in Berlin die IAS als Verein begründet
- Gründungsmitglieder: Berlin, Bern, Bonn, Bremen, Gangelt, Hamburg, München, Reichenau, Zwiefalten
- nach Schweizer Recht, da einfacher und unkomplizierter

Protokoll der IAS Mitgliederversammlung am 17.10.2015 in Zwiefalten

Ziele und Aufgaben des Vereins

- Zusammenschluss von Behandlungseinrichtungen, die das Soteria-Konzept umsetzen (Mitglieder) und aller am Soteria-Konzept Interessierten (Fördermitgliedern)
- Soteria-Konzept und Soteria-Idee in der Psychiatrie verankern
- Bestehende Soteria-Einrichtungen und Initiativen zur Gründung einer Soteria-Einrichtung werden unterstützt
- Weitergabe von Wissen, Erfahrungen und praktische Strategien für die Implementierung von Soteria-Projekten
- Veranstaltung von Jahrestagungen
- Unterhalt des internationalen Soteria- Netzwerkes
- Unterstützung der Beforschung von Soteria-Einrichtungen
- Qualitätssicherung von Soteria-Einrichtungen
- Öffentlichkeitsarbeit: Webseite (Vorträge/Artikel, u.a.)

Statuten des Vereins IAS

Mitgliedschaft

- alle Einrichtungen, die die Ziele des Vereins unterstützen und die in der Soteria Fideltiy Scale festgelegten minimalen Qualitätsstandards erfüllen
- jährliches Selbstrating
- alle 2-3 Jahre Fremdrating = Besuch von 2-3 Mitgliedern des Vorstands
- erworben durch einen Beschluss des Vorstands

<u>Fördermitglieder</u>

- Einzelpersonen, die am Soteria-Konzept interessiert sind
- regelmäßige Information, Teilnahme an der MV (ohne Stimme)

Finanzen

- gemeinnützig ("selbstlos tätig")
- Vorstand ehrenamtlich

Mitgliederversammlung

- Wahl des Vorstands
- Beratung über den Stand und die Planung der Arbeit
- Genehmigung des Wirtschaftsplans
- Entgegennahme des Geschäftsberichts
- Beschlussfassung über Änderung der Statuten

Vorstand

Vorsitzende: Roswitha Hurtz Stellvertreter: Holger Hoffmann Schatzmeister: Wassili Hinüber

max. 4 weitere Mitglieder: Liane Johanns, Martin Voss

ehrenamtlich Amtszeit 3 Jahre

Protokoll der IAS Mitgliederversammlung am 17.10.2015 in Zwiefalten

Mitglieder des Vereins IAS

Soteria-Einrichtungen

- Berlin
- Bern
- München
- Zwiefalten
- (Gangelt)
- (Reichenau)

Station mit Soteria-Elementen

- Hamburg
- (Bonn)

sowie 7 Fördermitglieder

Stand 17.10.2015

(...) = in Klammern bedeutet, dass von den Einrichtungen ein Aufnahmeantrag gestellt wurde, die Unterlagen aber noch nicht vollständig sind und deshalb noch nicht endgültig darüber entschieden werden konnte

Neugestaltung der Webseite

- professionalisieren
- regelmäßig und zuverlässig aktualisieren
- nur Einrichtungen und Soteria-Stationen, die Mitglieder sind und die Qualitätsstandards der Fidelity Scale erfüllen
- perspektivisch auch auf englisch

Verschiedenes

- Diskussion über die Bezeichnung "Soteria Fidelity Scale"- Vorschlag "Güteskala für Soteria-Kriterien"
- Ehrenmitgliedschaft Luc Ciompi wurden von allen Anwesenden zugestimmt
- Nächste Jahrestagung wird vom Asklepios Westklinikum Hamburg Rissen, voraussichtlich im Oktober 2016 ausgerichtet